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大盛況となりました。大盛況となりました。
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建設工業部会「建設業建設工業部会「建設業のためののための
人材不足対策セミナー」人材不足対策セミナー」をを開催開催
　１０月２１日（月）、当所建設工業部会（木村光治部会長）
が「建設業のための人材不足対策セミナー」を開催し
ました。ジャイロ総合コンサルティング㈱の露 英一
（つゆ ひでかず）氏を講師に迎え、人手不足対策とし
て特にDX（デジタルトランスフォーメーション）の
重要性について解説いただきました。
　セミナーでは、DXの基本概念や建設業における具
体的な事例が紹介され、クラウドやアプリの活用に
よる業務効率化の手法が示されました。
　参加者からは、「普段も生成AIを活用することが
あるが、良い回答が得られないことがあった。このセ
ミナーを聞いて課題や問題点を詳細に書き出さない
と、明確な回答が得られないことが分かった。」など
の声が寄せられ、DXに向けた更なる一歩を踏み出す
きっかけとなりました。
　当所は、今後も業種問わずDXに向けたセミナー
などを開催し、企業のデジタル化・ＤＸを推進してい
きます。

　当所では、１２月２０日（金）までの期間、会員拡大委員
会を中心とした会員増強運動を実施しております。
　つきましては、今月の会報に「新入会員紹介キャンペー
ン制度」チラシとリニューアルした「小千谷商工会議所
パンフレット」を折り込んでおりますので是非ご覧く
ださい。
　もし皆様のお知り合いで新入会員としてご紹介いた
だける事業所があれば、同パンフレットにて当所のご
説明をしていただき、入会を承諾又は職員の説明を聞
いてみたいとのお返事をいただいた場合は、新入会員
ご紹介シートを当所までご提出ください。当所職員が
商工会議所の事業説明や入会手続きに訪問致します。
また、職員との同行訪問を希望される場合や紹介先が
会員かどうか確認をしたい場合などは、当所までお気
軽にお問い合わせください。

会員増強運動期間：
� 令和６年１０月８日（火）～１２月２０日（金）

①会員を紹介した方に2,000円分のVISA商品券を
贈呈

②会員に紹介された方は入会金（1,000円）を免除

新入会員紹介キャンペーン制度新入会員紹介キャンペーン制度
（会員増強運動期間後も継続）

～令和６年度 会員増強運動実施中～
新入会員紹介新入会員紹介へのへの
ご協力ご協力ををお願いします!お願いします!

　１０月１３日（日）小千谷市総合体育館市民コミュニティ広場にて、「小千谷うまいもの市２０２４」を開催しま
した。
　当日は朝からさわやかな秋晴れの天気に恵まれ絶好の行楽日和となり、広場入口には開場前より行列がで
き、開場直後より多くの方よりご来場いただきました。総勢２２店舗より参加していただき、早々に商品が
完売する店舗もあり、大盛況で一日を終えることができました。
　ステージイベントでは司会に長岡市出身の中沢佑香さんを迎え、バンド演奏、地元中学生による吹奏楽演
奏、よさこい演舞が会場を盛り上げ、イベントに花を添えてくださいました。

小千谷うまいもの市小千谷うまいもの市 をを開催しました開催しました20242024
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　１０月１５日に県庁で、県内商工会議所の会頭から
知事に対して「新潟県の産業振興施策に対する要
望書」を手渡しました。その場で各会頭から内容
についての発言があり、髙野会頭は、県の観光ブ
ランドづくりと魅力発信に関して、地方への誘客
促進と錦鯉の発信強化について意見を述べまし
た。

新潟県知事に
要望書を提出しました

生成AI活用セミナー開催
　10 月 16 日（水）、当所主催の「生成 AI 活用
セミナー」が開催され、グローカルマーケティ
ング㈱の八田元之氏を講師に迎えました。多く
の会員企業が参加し、生成 AI の活用方法を学
びました。
　八田氏は、生成 AI の基本概念と重要性につ
いて説明し、特に ChatGPT や Gemini といっ
たツールが業務効率化や生産性向上に寄与する
点を紹介しました。日常業務での活用により、
業務時間短縮とコスト削減が可能になると提案
しました。
　また、参加者はセミナーを通じて業務改善に
向けたアクションプランを検討し、「何を」「いつ
までに」「誰が」実行するかを明確にする重要性
が強調されました。この実践的なアプローチが
企業成長につながることが期待されています。
　セミナーを通じて、生成 AI 活用による生産
性向上が期待されます。
　（この記事は Chat GPT にセミナー資料を読
み込み数秒で出
来ました。実際
は修正が必要と
なります。）

　青年部（阿部ゆりか会長）研修　青年部（阿部ゆりか会長）研修
委員会（小川司委員長）では１０委員会（小川司委員長）では１０
月５日（土）「新規事業へ挑戦す月５日（土）「新規事業へ挑戦す
る熱き思い！」と題し㈱アグリる熱き思い！」と題し㈱アグリ
たかの　ビール事業ディレクたかの　ビール事業ディレク
ター二瓶美紀様を講師に迎え、ター二瓶美紀様を講師に迎え、
山本山高原ブルワリー醸造所の山本山高原ブルワリー醸造所の
見学・講演会を開催いたしました。講演会場にやま見学・講演会を開催いたしました。講演会場にやま
もとやまCAFE本様を利用し、出来立てのビールもとやまCAFE本様を利用し、出来立てのビール
を堪能しながら、クラフトビールの魅力・事業化へを堪能しながら、クラフトビールの魅力・事業化へ
向けた思いをお話しいただきました。参加した２4向けた思いをお話しいただきました。参加した２4
名の青年部メンバーも新規事業に対する思いを共名の青年部メンバーも新規事業に対する思いを共
有し、参加者それぞれの立場で新しい気づきを得有し、参加者それぞれの立場で新しい気づきを得
られた研修事業となりました。られた研修事業となりました。

青
年
部
「山本山高原ブルワリー」「山本山高原ブルワリー」
視察研修を行いました視察研修を行いました

　１０月１７日（木）にサンプラザにて、当女性会（髙
野千佳子会長）が幹事となり、県内の１０商工会議所
の女性会より９５名が参加して（小千谷女性会からは
２９名参加）研修会を開催しました。
　講演会では、EVOL㈱代表取締役CEOの前野マド
カ氏による講演「ウェルビーイング経営～女性が幸せ
に働き、幸せに生きるために～」がありました。事業
所や地域社会で様々な役割を担う女性会会員にとって
健康で幸せな人生を送るためのヒントを学ぶとともに、
社員の幸福度を追求する重要性を認識することができ
ました。
　交流パーティーでは、県内商工会議所女性会の会員
同士交流を深めました。

新潟県商工会議所女性会連合会新潟県商工会議所女性会連合会
合同研修会開催合同研修会開催
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会員事業所訪問
vol.41

　長岡市を拠点に、当市や県内の様々なイベントで
活躍されている㈱萬屋（店舗名：あかしま）を訪問し、
代表取締役の大高敦士さんにお話を伺いました。

㈱萬屋 あかしま㈱萬屋 あかしま
よろずよろず やや

⃝住所：長岡市宮内４－２－１西
⃝TEL：080－3278－0440

　飲食部門では専門のスタッフが商品開発を担当しています。技術的には現場でトライ＆エラーを繰り返しな
がら改良を続けています。ちなみに、大判焼の技術はYouTubeで学びました（笑）。

⃝特徴ある商品ですね。アイデアはどこから学んだのですか？

　当社の経営理念は「エンゲージメント組織の構築」です。これは「会社の成長」と「個人の成長」が連動し
ていることを意味します。経営方針や戦略はあえて固定せず、毎年変化に応じて柔軟に対応するよう心がけて
います。何が求められているのかを常に意識するよう努めています。また、スタッフにも「自分ができること
が皆のためになるのであれば、積極的に行動するように」と伝えています。

⃝会社の理念やミッションは何ですか？

　もともと長岡市で個人事業所として小さな清掃会社を営んでいました。そこから飲食、楽器販売、イベント
事業（特に音響）と事業の幅を広げ、令和元年１月に10年間の個人事業を経て法人化しました。

⃝会社設立までの経緯は何ですか？

⃝今までのエピソードや会社のPRなどお聞かせください。
　「これだ」と決めたら諦めずに続けることが大切です。今でこそ行列ができる
ようになりましたが、かつては１日の売上が４,０００円しかないこともありました。
それでも人に知ってもらい、食べてもらうために、月20日以上出店し地道に営業
を続けてきました。成果が出るまでには約２年かかりましたが、今の成功は周り
の方々の協力のおかげであり、心から感謝しています。今年度、小千谷商工会議
所に入会し、「小千谷うまいもの市」に初出店しました。商品は完売し、多くの
小千谷市民に知っていただく機会となりました。イベントでの出店が主ですが、
ぜひイベントの際には一味違うクレープをお楽しみいただきたいと思います。ま
た、イベントへのお誘いは上記電話番号までご連絡ください。
　最後に、当社では、従来からの清掃業に加え、エアコンクリーニングやレンジ
フードなどのハウスクリーニングも承っております。お気軽にご用命ください。

▲生地にこだわって作られた
　クレープ

　飲食部門では、「大判焼あかしま」として大判焼を販売しています。
生地にこだわったクレープ（当店でしか食べられない商品です）も
提供しています。大判焼ではオリジナルのキムチとたまごサラダを
使った「キム玉」や「バナナ焼き」が人気商品です。
　主力商品となっているクレープは、いわゆる「よくあるもの」と
差別化を図るため、「大判焼屋が生地にこだわって作ったクレープ」
として販売しています。現在ではキッチンカーでの販売もクレープ
がメインとなり、出店時はいつも長蛇の列ができるほどの人気を誇っ
ています。

⃝主な販売商品はなんですか？その特徴や強みは？

▲イベントでは長蛇の列ができる人気店
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2024年10月期

全国商工会議所早期景気観測
全産業合計の業況DIは、▲17.2（前月比▲3.1ポイント）
　小売業は、消費者の買い控えが重く、悪化した。サービ
ス業は、秋の行楽シーズンで宿泊業は堅調な一方、生活関
連サービス等が下押しし、悪化した。また、卸売業は、小
売業・サービス業からの引き合い減少に加え、農畜産水産
物関係では天候不順による価格高騰で収益悪化も見られ、
悪化した。建設業は、資材価格の高騰や住宅関連の受注不
振で、悪化した。製造業は、自動車関係がけん引し、改善
したが、小幅に留まっている。
　原材料・電気代の高騰や最低賃金の引上げ等、コスト増
が続いている。また、深刻な人手不足の中、人材確保に向
けた賃上げ等を行っているものの、価格転嫁は十分に追い
ついておらず、中小企業の業況は再び悪化に転じた。

先行き見通しDIは、▲15.1（今月比＋2.1ポイント）
　電気・ガス代への補助などが見込まれる新たな経済対策

や、高い賃上げに伴う冬の賞与増加による消費拡大への期
待感がうかがえる。
　一方、長引く物価高の中、実質賃金が再びマイナス転換
し、個人消費の低迷が景気回復の足かせとなっている。また、
コスト増や人手不足、価格転嫁の遅れ等、経営課題は長期
化しており、中小企業の先行きは力強さに欠ける。

北陸信越は全業種でDI値は改善。
　サービス業では、観光支援策「いしかわ応援旅行割キャ
ンペーン」により観光需要が堅調に推移し、宿泊業を中心
に売上・採算が改善した。飲食店からは、宴会・テイクア
ウトの受注が好調であり、今後は観光列車への納品などを
契機に新規顧客を獲得していきたい、という声が聞かれた。
建設業では、復旧復興関連工事を含む公共工事が下支えし、
売上・採算が改善した。

※矢印は9月または前年同期の業況との比較。（➡➡）は±５未満、（ ➡➡ ）は±５以上、（⬆⬇）は±1５以上

10月の全国全産業DIの推移 全業種 建 　設 製 　造 卸 　売 小 　売 サービス

全国
10月の業況（前年同月比） ▲17.2 ▲11.8 ▲22.0 ▲26.1 ▲24.1 ▲6.9

３カ月先見通し（11月～1月） ▲15.1 ▲10.3 ▲17.5 ▲18.9 ▲20.9 ▲9.9

北陸
信越

10月の業況（前年同月比） ▲17.4 ▲17.1 ▲33.3 ▲15.8 ▲23.3 ▲3.6

３カ月先見通し（11月～1月） ▲18.0 ▲14.3 ▲35.9 ▲10.5 ▲26.7 ▲5.5

➡➡ ➡➡

➡➡ ➡➡ ➡➡

➡➡➡➡➡➡

➡➡ ➡➡

➡➡ ➡➡➡➡

➡

➡

➡
⬇
➡➡ ➡➡

　令和５年度（令和５年10月～令和６年９月）おぢや
CCI共済の収支決算の結果、配当還付金率は約16.7％と
なりました。加入事業所には11月22日（金）付で、毎
月の保険料振替口座に「令和５年度配当金」をお振込
みいたします。また、明細書等を加入事業所宛に別途
郵送（11月10日発送予定）にてご案内申し上げます。
　なお、当所では、小千谷CCI共済制度の他にも会員
企業の皆様の福祉増進と経営の向上に寄与することを
目的として各種共済制度を運営しております。
　詳しくは、貴社担当のアクサ生命保険㈱営業推進員
（☎８３－４９２２）または当所共済担当（☎８１－
１３００）にお問い合わせください。

おぢやCCI共済配当金についておぢやCCI共済配当金について令和
5年度

※今月号の会議所だよりに参加申込書のついたチラシを折り込みます。
　詳細・お申込み方法は、折込みチラシをご覧ください。

令和７年 会員大会令和７年 会員大会
【開催日】 令和７年１月６日(月)
【会　場】  サンプラザ 大ホール
【参加費】  3,000円
【第１部】 新春講演会 16：45より

【第２部】 賀詞交歓会 17：30より

〔テーマ〕「ヒトを使った実験で分かったこと
脳と運動、脳と感覚、ものづくりと感覚、脳をボケさせない」

〔講　師〕新潟経営大学　経営情報学部
スポーツマネジメント学科　教授　関　博之 氏

　労働者（パート、アルバイト等を含む）を１人で
も雇っている事業主は労働保険（労災保険・雇用保
険）に加入しなければなりません。
　労働保険は、労災保険・雇用保険の各種給付金の
ほか、雇用の安定のために事業主に支給される助成
金などの各種支援制度も設けられており、労働者は
もとより事業主のためにも欠くことのできない制度
です。
　また、人手不足の折、事業主にはコンプライアン
スが求められており、より良い人材を確保する意味
でも、労働保険に必ず加入している必要があります。
　まだ労働保険の成立手続きを行っていない事業主
におかれましては、管轄の労働基準監督署または公
共職業安定所（ハローワーク）で成立手続きをとら
れるようお願いします。
　ご不明な点はお気軽にお問い合わせください｡

新潟労働局総務部　労働保険徴収課
� （電話 025-288-3502）
又は、お近くの労働基準監督署・公共職業安定所
� （ハローワーク）

問い合わせ先

一人でも雇ったら、労働保険に必ず加入を一人でも雇ったら、労働保険に必ず加入を
～ひとりでも 働く職場に 労働保険～～ひとりでも 働く職場に 労働保険～

➡➡
➡➡➡

会報本誌に掲載
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10月末会員数　923

会 員 情 報会 員 情 報会 員 情 報

「プレッシャーを背負って頑張る名店の二代目を応援」

日経ＢＰ総合研究所　上席研究員 渡辺　和博
　山形新幹線の終点・新庄駅から歩いて３分ほどの所に、
「味おんち」というちょっとひねった名前の飲食店があ
ります。「高橋日東商店」という酒屋の一角に、いわゆ
る角打ちとして「味おんち」はあります。７～８年前に
初めて訪ねて以来、新庄やその近辺に行く機会があれば
必ず寄るようにしています。80年ほどの歴史ある酒屋が
扱う古今東西の銘酒が、東京では考えられないような価
格で提供されます。また、お酒に合わせた和洋中の料理
も秀逸です。
　一昨年の初めに先代が亡くなり、現在は息子さん夫婦
と先代の奥さまが店を切り盛りされています。私が引か
れたのは、お酒や食に関する圧倒的な情報量だけでなく、
どこまでも謙虚で穏やかな先代と奥さまの山形言葉を聞
くことで、それが楽しみでした。私のようなファンは多
く、地元よりも近隣の県や首都圏から多くの客がこの店
を目的に新庄を訪れているそうです。
　行くたびに新しい知識に出合え、新しい体験ができる
場所は、いま寡黙な二代目が引き継いでいます。過去数
十年にわたって仕入れた逸品も、お客さんに提供してい
るうちにいずれ無くなってしまうでしょう。二代目はこ
の先何年、何十年後にも自信を持ってお客さんに出せる
品を仕入れるため日々奮闘しているのだと思います。
　こうしたタイムカプセルのようなビジネスは、資金繰
りや在庫管理の面でとても運用が難しいと思われます。
ぜひとも長く続けてほしいと応援したくなります。
　このまちへ行くと必ず訪れる、という店はほかにもい

ろいろとありますが、たまたま新庄へ行く10日ほど前に
訪れた静岡県三島市の「若鳥」という店も2019年に代替
わりして、二代目が引き継いでいます。こちらは創業60
年以上になる鳥から揚げの専門店です。祖母が始めた店
を孫が引き継いだ形です。この店のから揚げは、一羽を
四つに分けたサイズで提供されます。モモ、手羽で半身、
２個ずつで一羽分の大きさです。ほぼ素揚げで塩だけの
味付けなのに、なぜかたくさん食べられてしまいます。
　先代のとき全国コンテストで賞を取っていましたが、
代替わりしてからも昨年、「第14回からあげグランプリ」
の「素揚げ・半身揚げ部門」で最高金賞を受賞していま
す。全国的に評価されているのれんを引き継ぐプレッ
シャーは大きいと思われますが、こちらもぜひ長く続い
てほしいと思います。私自身は30年ほど前に初めて行っ
て以来、近くで仕事があるときは、できるだけ宿泊を三
島に変更してでも訪ねるようにしていました。
　今回は、個人的な話ばかりで恐縮ですが、旅の最大の
楽しみはこうした「無理をしてでも行きたい場所」や「会
いたい人」を訪ねることと、また次にそう思えるように
なる新たな出会いにあるのだと思います。先日東京ビッ
グサイトで開かれた「ツーリズムEXPOジャパン」の
会場で、さまざまな地域ごとの魅力発信や、グルメ、ス
ポーツ、アカデミア体験などの展示を見ながら、行動変
化を促すような本当の魅力は、もっと個別でピンポイン
トなところにあるのではないかと感じていました。

※下記予定は変更となる
　場合がございます｡会議・行事の予定

５日（火） 正副会頭会議
５日（火） 工業部会視察研修
８日（金） 交通部会、諸業部会合同視察研修
８日（金） 日商PC検定
12日（火） 事業承継個別相談会
13日（水） 小千谷家業塾
14日（木） 納税表彰式
14日（木） 事業継続力強化のためのBCP策定セミナー
15日（金） 青年部役員会
17日（日） 簿記検定
18日（月） 個別相談会
19日（火） 11月常議員会
19日（火） 市と会議所との経済懇談会
20日（水） 日商委員会(オンライン)
21日（木） 定額減税セミナー
22日（金） 商談会セミナー１
29日（金） 商談会セミナー２

３日（火） 正副会頭会議
13日（金） 事業承継個別相談会
13日（金） 青年部役員会
17日（火） 常議員会
18日（水） 日商委員会(オンライン)
27日（金） 御用納め

11
月

12
月

代表者の変更や連絡先等の事業所情報に変更がござ
いましたら、当所までご連絡くださいますようお願
い申し上げます。

■所在地変更
　㈲小木建設
　　（新）小千谷市城内１-１２-１９
　　（旧）小千谷市城内１-１３-１５

業務課
臨時職員

鈴
すず

 木
き

 　 順
じゅん

 子
こ

よろしくお願いします

新入職員紹介新入職員紹介
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※詳細はお問合せ先やホームページ等でご確認ください。掲載情報は令和６年10月下旬現在のものとなります。

発信者・件名 主な内容 お問合せ先

【厚生労働省】
両立支援等助成金の
制度内容変更
について

「両立支援等助成金」は、仕事と育児・介護等が両立できる“職場環境づく
り”に取り組む事業主を支援する制度です。令和６年度から、以下の通り
拡充・見直しがされております。
【新設】
○柔軟な働き方選択制度等支援コース
育児を行う労働者の柔軟な働き方を選択できる制度を２つ以上導入した場
合など。
支給額：２０万円～２５万円
○育休中等業務代替支援コース
育児休業や育児短時間勤務期間中の業務体制整備のため、業務を代替する
周囲の労働者への手当支給や、代替要員の新規雇用（派遣受入含む）を実
施した場合。
支給額：最大1２５万円
※令和６年１月より制度を開始しております。
【拡充】
○出生時両立支援コース
男性労働者が育児休業を取得しやすい雇用環境整備・業務体制整備を行い、
子の出生後８週以内に育休開始
・男性労働者の育児休業取得の支援対象労働者を３人にまで拡充。
・男性育児休業取得率等の上昇について、プラチナくるみん認定事業主へ
の加算措置を新設
支給額：１人目２０万円、２～３人目1０万円＋加算措置

【厚生労働省】
厚生労働省HP

両立支援等助成金
https://x.gd/lBMoM

【厚生労働省】
治療と仕事の両立
支援カード

厚生労働省では、治療と仕事の両立支援のため、「事業場における治療と
仕事の両立支援のためのガイドライン」において、「治療と仕事の両立支
援カード」を追加し、支援カードの配布版を作成いたしました。
支援カードは治療を受けながら働き続けることを希望する労働者（患者）が、
自分の職場や働き方の情報を記載して医療機関に提出することで、医師が
労働者を経由して事業者に対して必要な情報提供をするための書式です。

【厚生労働省】
厚生労働省HP

治療と仕事の両立について
https://x.gd/1rt2n

【新潟県】
発注者の価格転嫁へ
のご理解と受注者の
積極的な価格交渉の

お願い

新潟県では、中小企業や個人事業主が適切に価格転嫁できる環境づくりを
進めています。昨年1２月には「適切な価格転嫁の促進による地域経済の活
性化に向けた共同宣言」を発出しました。
県のHPにおいて価格転嫁の相談窓口や支援制度等をまとめたリーフレッ
トなどを掲載しておりますので、是非ご活用ください。

【新潟県】
新潟県HP
「適切な価格転嫁や取引の
適正化に向けた取組をご紹介
します。」

https://x.gd/JJNMT

【中小企業
　 基盤整備機構】
J-Net21「人手不足
を解消したい」
特設ページを開設

J-Net２1では、人手不足の対応事例や支援策、相談窓口が一目でわかる特
設ページを開設しました。
人材確保/採用、人材定着、人材育成、省力化の４つのカテゴリーでわか
れていますので、自社の人手不足対応の参考にご覧ください。

【中小企業基盤整備機構】
J-Net21HP
「人手不足を解消したい」
特設ページ

https://x.gd/9T6pC
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